



Groupe local Colibris 30 Alès

Compte-rendu de la réunion des JDC du 7 Novembre 2019, à la boutique, Alès

Personnes présentes : Maryannick, Eléonore, Roselyne, Geneviève et Estelle

Les rôles sont distribués pour cette séance :

Secrétaire : Estelle

Maître du temps : Maryannick

Facilitatrice : Eléonore

Fin prévue : 19h30

Ordre du jour :

- 1) Déroulé de la réunion de lancement du projet MOOC 1
- 2) Quelle communication pour cet événement ?..... 4

Début de la réunion : 18h15

1) Déroulé de la réunion de lancement du projet MOOC

Tour d'idées

Éléonore rappelle qu'on avait lancé un sondage via la newsletter pour voir qui serait intéressé par le projet

Estelle : 16 personnes ont répondu au sondage (en incluant les membres du COPIL). Les trois thèmes les plus populaires sont dans l'ordre : la gouvernance partagée, concevoir une oasis et le zéro déchet

Roselyne : Le thème qui a remporté le plus de votes est la Gouvernance Partagée, je propose que l'on présente uniquement ce thème

Geneviève : on pourrait faire deux groupes de 8 personnes, travaillant sur les deux premiers thèmes (gouvernance partagée et concevoir une oasis). A la réunion on pourrait présenter ce que c'est qu'un MOOC et le contenu de ces deux MOOC en particulier

Éléonore : on pourrait montrer le teaser (vidéo) de ces deux MOOCs

Geneviève : oui ça pourrait lancer le dialogue

Éléonore : je verrai bien la constitution des groupes lors de la réunion et leur donner un temps pour qu'ils commencent à définir leur fonctionnement interne

Geneviève : pour moi, c'est trop tôt de leur demander de choisir en début de réunion

Roselyne : moi j'imaginai que les groupes se formeraient et que ça démarrerait direct

Éléonore : clarifie sa proposition => on commence par présenter les MOOC, puis on demande aux gens de se positionner (dans l'espace par exemple). Ensuite seulement on leur demanderait de commencer à définir le fonctionnement du groupe (15 min max) puis temps de restitution et d'échange

Estelle : je suis d'accord avec cette proposition mais je laisserai plus de temps que 15 min, ça me paraît court

Préparation en amont

Éléonore : j'ai une petite peur de présenter des MOOC sans les avoir suivi au préalable, j'aimerais qu'on dispatche les thèmes à présenter pour que chacune se renseigne, avant la réunion, sur le MOOC qu'elle va présenter

Maryannick : oui et il faudra se renseigner sur l'aspect technique aussi. Par exemple, est-ce qu'on peut toujours s'inscrire à tous les MOOC aujourd'hui ? => Estelle va se renseigner

Éléonore : pour info, il y a un article dans la newsletter du mouvement national des Colibris sur notre projet donc on peut aussi les solliciter si on a besoin de leur aide

Adaptation du projet ?

Éléonore : Si les personnes proposent des variantes à notre projet de départ, qu'est-ce qu'on fait ? Est-on ouverte à une remise en question partielle/totale du projet ?

Estelle : je propose que les personnes présentes puissent voter pour la version qu'ils/elles préfèrent

Roselyne : on peut aussi leur dire qu'on réfléchit et on se réunit entre nous ultérieurement pour en discuter

Maryannick : quel est le cadre minimum à proposer ?

Estelle : étudier le contenu d'un MOOC + comment on interagit ensemble dans le groupe + partager tout ça avec le grand public

Éléonore : le thème principal du projet est d'étudier un MOOC. Est-ce qu'on remet en cause le reste ?

Estelle et Geneviève : on aimerait conserver l'aspect restitution au grand public

Maryannick : ce n'est pas très clair pour moi. Qu'est-ce qu'on maintient comme cadre ? Si on ne pose aucun cadre, c'est un peu comme si on n'avait pas du tout réfléchi à ce projet en amont

Geneviève : je suis prête à intégrer d'autres choses mais pas lâcher ce qu'on a imaginé

Éléonore : idem, je vois trois axes à conserver : suivre un MOOC, transmettre aux autres et avoir un regard sur la vie du groupe

Roselyne : oui c'est ça le cadre, après ce qui pourraient être intéressant c'est de laisser la liberté aux groupes sur la forme qu'ils souhaitent que ça prenne (durée, fréquence, forme des restitutions...)

Maryannick : oui, ça me paraît plus clair et moins flou

Déroulé validé pour la réunion du 21/11 (de 19h à 22h15) :

De 19h à 19h45 => temps de repas partagé où chacun amène un plat/une boisson

20h => début de la réunion :

Présentation du projet et de sa philosophie + questions/réponses 30 min => Geneviève

Qu'est-ce qu'un MOOC (si ça n'a pas déjà été abordé dans les questions d'avant) 5 min => Éléonore

Présentation des trois MOOC qui ont eu le plus de votes 15 min par MOOC => Concevoir une oasis - Éléonore ; Gouvernance partagée - Maryannick ; Zéro déchets - Estelle

Temps de parole autour de trois panneaux (un pour chaque MOOC) pour que les gens parlent entre eux. Possibilité de coller des post-it sur les panneaux pour répondre à une question qu'on leur poserait (qu'ont ils retenu de la présentation du MOOC ? qu'est-ce que leur évoque ce MOOC ?) 20 min => Roselyne se propose de fabriquer les 3 panneaux

Après cette phase de discussion, on leur demandera de choisir un MOOC et de se placer au tour du poteau correspondant

Chaque groupe discute du fonctionnement qu'ils aimeraient avoir et désigne un référent par groupe 20 min => Estelle déambulera entre les groupes et veillera sur le timing

Discussion/échange 1 min par groupe (compter 15 min en tout)

Suite à donner à cette réunion ?

Maryannick : est-ce qu'on se donne un rendez-vous tous ensemble pour voir ce qui a été fait ? A quelle échéance ?

Il est retenu de faire une réunion 1 mois plus tard (le jeudi 19 décembre), pour faire le point sur l'avancement des groupes. Dans ce laps de temps d'1 mois, Estelle et Roselyne seront également en contact avec les référents des groupes pour suivre leur avancement.

Référents des groupes

Éléonore : est-ce qu'on propose aux référents de venir au COPIL ?

Estelle : j'ai peur que ça fasse peur (trop de responsabilités) mais on peut proposer sans obliger.

2) Quelle communication pour cet événement ?

Roselyne : est-ce qu'on pourrait faire des flyers pour toucher des personnes qui n'auraient pas l'info sinon ?

Éléonore : Victor est prêt à nous faire un visuel pour l'événement

Éléonore et Estelle veulent bien distribuer des flyers mais se pose la question du financement de ces derniers

Roselyne : je veux bien en imprimer mais pas les découper

Éléonore : tu pourras nous les amener et on les découpera à la maison avec le massicot de Victor

Éléonore : qui donne les infos à Victor pour le contenu du flyer ? => Roselyne va commencer à mettre ce à quoi elle pense et l'enverra à Éléonore. Elles travailleront à deux sur le visuel.

Éléonore : Radio ? Presse ?

Geneviève et Estelle sont d'avis que ce n'est pas nécessaire, Éléonore non plus. Roselyne trouve que ça serait bien quand même => pour l'instant, on va se focaliser sur les flyers

Points non traités – à aborder :

Veut-on organiser une soirée en décembre ?

Reconduction des soirées "jeux" ?

Jeu de société créé par Roselyne

Fin de la réunion : 20h

Prochaine réunion COPIIL : vendredi 15/11 à 17h à la Boutique (point rapide pour caler l'organisation de la réunion du 21/11)